
"ENFRENTAR EL TEMA DEL DUMPING REQUIERE QUE SEAMOS CAPACES 

DE HACER ALIANZAS" 

Así lo manifestó el Presidente Lagos durante el segundo día de su gira a la región de 

Aysén, al referirse a la acusación de dumping impulsada ante la Comisión Europea por 

Noruega y Escocia contra los productores de salmones chilenos. 

Al término de su gira, el Mandatario destacó además que la capacitación laboral es una 

buena forma de generar empleos más permanentes, y subrayó el cumplimiento antes del 

plazo, de la contratación de 60 mil personas a través de los programas de bonificación al 

aprendizaje, del Sence. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, visitó esta tarde la empresa pesquera 

Fríosur, en la localidad de Puerto Chacabuco.  

En la oportunidad, el Jefe de Estado se refirió a los esfuerzos que está realizando el 

gobierno para enfrentar la acusación de dumping respecto de la producción salmonífera 

realizada por Noruega y Escocia. Al respecto, indicó que "estamos mandando una 

delegación con el subsecretario de Relaciones Exteriores, un miembro de la Dirección 

Económica de la Cancillería, Ricardo Lagos Weber, que participó en la discusión con 

Estados Unidos". Agregó que estas acciones son "parte de la necesaria cooperación 

entre el sector privado y el sector público: cómo somos capaces también de defendernos 

en el mundo". 

 

El Presidente Lagos destacó también la necesidad de establecer acuerdos internacionales 

para enfrentar las situaciones de dumping por parte de los países desarrollados. "En el 

mundo hoy esto es particularmente difícil. Enfrentar el tema del dumping de los países 

más avanzados, más ricos, requiere también que seamos capaces de hacer alianzas". Al 

respecto, agregó que "solos somos muy chicos. En la reunión que hubo en Qatar, en 

Doha, Chile terminó de igual a igual con Estados Unidos en la discusión, pero detrás 

estaba Japón, porque Japón también estaba en contra del dumping. Y es distinto discutir 

el dumping teniendo a Japón o a Corea al lado, como en ese momento se produjo, que 

haciéndolo solos. Ese es el sentido de los acuerdos internacionales", afirmó. 

 

En otro ámbito, el Jefe de Estado destacó las políticas de capacitación de la empresa 

Fríosur, que el presente año ha contratado a 364 personas a través del programa de 

bonificación al aprendizaje, del Sence.  

 

El Jefe de Estado destacó la necesidad de mantener y estimular las políticas de 

capacitación para que en los trabajadores logren completar sus estudios básicos y 

medios, y se perfeccionen también en el ámbito laboral. "Si capacitamos, entonces hay 

posibilidad de mayor empleo. El 21 de mayo me comprometí a que íbamos a tener este 

año 60 mil cupos para entregar a los programas de capacitación y de subsidio a la 

contratación de mano de obra. Llevamos 35 mil a junio y ahora, a partir del 1º de julio, 

lo estamos aumentando en 25 mil cupos adicionales, lo que quiere decir que nos hemos 

adelantado. Dijimos que en agosto iba a haber 60 mil, ahora en julio hemos llegamos a 

los 60 mil cupos". 

 

El Mandatario afirmó también que "lo fundamental es cómo hacemos que la gente tenga 

empleo y cómo la capacitamos. Es un tremendo esfuerzo, pues cada cupo tiene un costo 

de más o menos 200 mil pesos, pero cada cupo se supone es lo que nos permite seguir 

avanzando como país". 

 

En otro tema, el Jefe de Estado se refirió a la reunión que sostuvo esta mañana con los 



principales dirigentes de los pescadores artesanales de la XI Región. En el encuentro 

estos plantearon sus aspiraciones de contar con una legislación que se adecue a las 

necesidades del sector, considerando especialmente la preservación de los recursos del 

mar y nuevas alternativas para el desarrollo integral del litoral de Aysén.  

 

Al respecto, el Mandatario indicó que "yo confío en que la ley de pesca que está en el 

Parlamento va a salir dentro de este año para poder tener la continuidad indispensable, 

porque aquí está la producción, aquí están los puestos de trabajo, y por el bien de ellos 

estoy cierto de que esa ley la vamos a tener este año". 

 

Consultado respecto del proyecto Alumisa, que ha despertado inquietud en diversos 

sectores de la Región de Aysén, el Mandatario señaló que "frente el tema Alumisa 

tenemos que ser muy cuidadosos, muy cuidadosos por respetar nuestra legislación; muy 

cuidadosos para ver cómo hacemos que los distintos proyectos sean compatibles". 

 

El Jefe de Estado indicó que "no es posible, que porque es muy importante el proyecto 

Alumisa, pongamos en peligro un conjunto de empresas que tienen que ver con el 

ámbito alimentario". Además, agregó que "en el futuro muchas barreras van a estar en 

función del medio ambiente. Si el día de mañana esos fileteados de merluza que se está 

haciendo hoy y que se envía a Japón se dice que no se producen en las condiciones 

adecuadas porque existen condiciones medioambientales malas, estamos perdiendo 

nuestro capital", concluyó el Mandatario. 


